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 「光陰矢の如し」とはよく言ったもので、令和５年も残すところ１０日となりま

した。心身ともに健康で充実した１年となったでしょうか？ 今年１年を振り

返り、成長できたことや課題を見つめることで、新たな年令和６年を、決意も

新たに迎えたいものです。 

１．２年生の愛媛県学力診断調査の分析結果  

 先日、２年生が、「愛媛県学力診断調査」を実施しました。学力的には、５教

科とも優秀な結果で、この１年しっかり学習に取り組んだことを示してくれ

ました。大変誇らしいとともに、嬉しく思います。とはいえ、教科によっては、

思考力や判断力が県の正答率を下回っていたり、短文記述が弱いという課

題が見えてきました。この課題を克服し、更なる学力向上を目指すため、授

業改善に努めていきたいと思います。また、質問紙からは、「家庭学習にお

いて、みずから計画を立てて学習に取り組んでいる」という質問に対し、

「できている」と答えた生徒の割合が、県の平均を下回っていました。計画性のある自主的に学ぼうとする姿勢

こそが、本物の学力の定着につながります。家庭学習についても、見直す必要があるようです。そんな中、大

変嬉しい結果がありました。「自分には良いところがあると思う」という質問に、全員が「あてはまる」「どちらか

といえば当てはまる」と答えていました。自己肯定感の高い２年生は、今後も成長を続けることと思います。課

題としては、「将来の夢や目標を持っている」と言う質問には、３分の１の生徒が、「どちらかといえば当てはま

らない」と答えており、キャリア教育をより充実させる必要があることが分かりました。 

２ しまなみテクノロジー市民大学講座を受講しました 

12月19日（火）に、大三島町の村上三島記念館多目的ホー 

ルで開催された、しまなびテクノロジー市民大学講座（通称し 

まテク）を、全校生徒と教職員６名が受講させていただきまし 

た。日本が誇る東京大学の教授２名の講演は、近未来の ICT 

のテクノロジーのすさまじいまでの進化を予想することがで 

きました。その技術をもって、われらが愛する「しまなみ地域」 

の活性化にも一役買っていることをありがたく思いました。ま 

た、徳永市長様の、今治市を活性化するための熱い思いに 

胸が打たれるとともに、、令和７年度までに、市内の小中学 

校の電灯を全てLED化するという事業は、大変ありがた 

いと思いました。児童・生徒の視力を守ることや、消費電力 

の省力化で地球温暖化対策にもつながります。最後に、世 

界に冠する日本 IBM社の方が、社会に出て成功する秘訣 

は、「才能」や「努力」以上に「ポジティブな思考」であると、 

話されたのが印象に残りました。生徒達の将来に、きっと大 

いに役立ったことと思います。最後に、村上三島記念館の 

すばらしい展示物（書など）を鑑賞させていただきました。 
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３ シェイクアウト訓練を行いました 

12月18日（月）に、１分間で行える防災訓練、シェイクアウト訓練を行 

いました。地震が起こった際は、揺れがおさまるまで、落下物から身を守 

ることが大切です。「まず低く」、「頭を守り」、「動かない」を自分で素早く 

判断して実行することが求められます。今日の訓練は、抜き打ちで行い 

ましたが、生徒たちは落ち着いて、真剣に訓練を行うことができました。 

今後も、近未来に起こると予想されている、南海トラフ大地震に備え、防 

災訓練を行っていきたいと思います。 

４ 今治北高大三島分校生が来校しました 

12月11日（月）に、今治北高大三島分校の「島 

 デザイン部」の女子生徒が４名来校し、本校の１年 

 生に、大三島の魅力を発信してくれました。本校の 

１年生は、伯方島の魅力を発見する「ふるさと学」 

を学んでいますが、さすがは高校生たちです。大 

三島の魅力を、見事にプレゼンしてくれました。伝え方一つをとっても、表現力がとても豊かで、本校の１年 

生たちも魅了されていました。とても良い勉強になりました。 

５ 伯方小学校の６年生が来校しました 

12月12日（火）に、小中連携 

の一環として、伯方小学校の６年 

生が来校し、本校の授業や部活動 

の様子を見学しました。今年の６年 

生は、とても行儀がよく、熱心に見 

学していました。来年の春に、大勢 

入学してくることを期待しています。 

６ 生徒会長選挙を行いました。 

 12月21日（木）に、生徒会長選挙を行いました。 

今年は、７人の２年生が立候補し、公約を堂々とした

態度で表明しました。令和６年の３学期からは、新生

徒会長が中心となって、生徒会活動が行われます。

これまでの先輩たちが築いてきた歴史を引き継ぐと

ともに、新しい伝統を創り上げ、伯方中学校を、今以

上にすてきな学校にしてくれることを期待します。 

家族のきずなエッセイ2023 【今治市教育長賞】（３年生女子） 

 最近の私は、家族に冷たくしてしまうことが多くなっている。何か言われたことに対して、すぐイライラして

部屋を出て自分の部屋にこもったり、口をきかなくなってしまう。本当はそんなことしたくない。家族を傷つ

けているのは分かっている。正直、今の自分は嫌いだ。自分で感情のコントロールができなくて、さらに自

分に腹が立ってくる。結局、家族に冷たくしてしまう負のループだ。 

 こんな態度を取ってしまう、私の本音を伝えたい。まずお母さんは、毎日家族のために家事をしてくれて、

相談に乗ってくれて、一緒に怒ったり笑ったり、楽しい毎日を送らせてくれてありがとう。お父さんは、仕事

の時間が過ぎても働いたり、遠くまで仕事に行ったり、家族のために笑わせてくれてありがとう。最後に弟。

弟は私に対して口が悪いけど、全部本音じゃないのは分かっている。こんな私を大切にしてくれる家族のみ

んなが一番の宝物。大好きだよ。 



 


